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淄博有着深厚的陶瓷发展历
史，千年窑火“烧结”出众多陶瓷企
业，却由于缺少专业化分工和人才
培养体系，“大而全、小而全”的行业
弊病并未得到有效解决，这也造成
了“陶瓷名城却无叫响全国的招牌”
的尴尬局面。

对此，淄博市政协委员、淄博华
光国瓷科技文化有限公司设计室主

任孙庆萍建议，依托现有产业基础，
通过加大政策支持力度、人才培养
力度，大力发展陶瓷产业。

对于陶瓷企业自身来说，技术
人才的培养和技术能力的创新尤为
重要。孙庆萍建议，要加强陶瓷行
业技术人才和艺术人才的培养，支
持鼓励驻淄高校教学科研与地方经
济文化高度结合，充分利用好驻淄
高校资源，深化校企融合、校城融
合，让师生进企业、让企业家进校
园，通过校企之间的“双向奔赴”，实
现人才的精准培养、产教的深度融
合、发展的良性循环。

孙庆萍说，拥有较高国际竞争
力的名牌企业及名牌产品，对于打
造淄博城市名片，提升淄博城市知
名度，都有着重要意义。为此，她提
出，陶瓷行业还应推动实施“品牌打
造计划”，加大知名品牌培育力度，
鼓励企业精心打造国际国内品牌，
培育一批国内外著名、特色鲜明、竞
争力强的陶琉创新示范企业和产品
品牌，鼓励“华光”“硅元”等知名品
牌到境外注册商标，建立自己的销
售渠道，扩大产品出口，争创具有较
高国际竞争力的名牌企业及名牌
产品。

近年来，我国青少年心理健康问
题越来越引发社会关注，青少年出现焦
虑、抑郁等情绪，影响了生活和学业，个
别甚至发展成精神疾病。对此，淄博市
政协委员、淄博市精神卫生中心医务科
科长高丽红建议，学校、家庭、医院、社
会多方合作，共同为青少年心理健康成
长保驾护航。

“开展青少年心理健康工作，对于
帮助青少年培养健全的人格、形成自信

自强的精神品质、树立理想信念和生活
目标都至关重要。特别是新冠肺炎疫
情暴发以来，青少年心理健康问题尤为
突出，网瘾、厌学、严重叛逆、情绪障碍
等现象较以往更加严重。”高丽红说。

高丽红建议，依托专业医院对青
少年心理问题展开流行病学调查，建立
学生心理健康档案，针对有问题的青少
年提供及时有效的技术支持。对接专
业医院和机构，确保青少年能定期接受
心理健康科普宣传，树立正确的心理健
康理念。学校老师承担着“传道、授业、
解惑”的职责，他们的言行举止对孩子
都有很大的影响力，应让更多老师学习
心理学的相关知识，熟悉青少年心理健
康的特点，正确引导青少年解决各种复
杂的心理现象。

此外，父母的教养方式、亲子关
系、父母受教育程度、自身修养等都对
青少年心理健康发展产生重要影响，要
对家庭进行青少年心理健康科普宣传，
帮助家长了解青少年心理发展的特点
及规律，一起改进对孩子的教育方法，
共同帮助青少年健康成长。

“还应该发挥社会力量，设立青少
年心理热线，为青少年提供系列咨询和
援助。在学校和专业卫生机构之间建
立快捷有效的机制，使学生的心理问题
和行为问题能够得到及时矫治和治
疗。”高丽红说。

让陶瓷产业之光
闪耀淄博名片
——— 访淄博市政协委员、
淄博华光国瓷科技文化有限公司设计室主任孙庆萍

多方合力
共同守护青少年心理健康
——— 访淄博市政协委员、
淄博市精神卫生中心医务科科长高丽红

大众日报淄博融媒体中心“两会”报道组

淄博2月19日讯 2月19
日，出席淄博市政协十三届一
次会议的委员，分组讨论政府
工作报告。委员们一致认为，
报告总结目标明确、振奋人
心。听了政府工作报告，委员
们纷纷表示，一定认真学习贯
彻淄博市党代会和市“两会”
精神，积极履行政治协商，多
献务实之策，为新时代社会主

义现代化强市建设作出新的
更大贡献。

淄博市政协委员、淄博市
心理援助促进会会长张雪梅
从推进淄博市建立“家校社联
动”心理健康服务体系方面提
出建议。张雪梅认为，推进淄
博市儿童青少年心理健康，开
展儿童青少年心理健康工作，
对于帮助他们培养健全的人

格、形成自信自强的精神品
质、树立理想信念和生活目标
都至关重要。“应协调各方力
量，推进联动机制的建立。建
立校社结合的心理危机转介
绿色通道。规避学校转介推
荐等不必要的风险。同时，加
强儿童青少年心理健康教育
体系化建设，重点解决心理健
康教育碎片化问题。”张雪

梅说。
淄博市政协委员、九三学

社高新区基层委霍磊在讨论
会上针对民生赋能方面提出
建议。“要结合产业结构调整
和环保政策，坚持不断优化供
暖结构调整，稳定供热热源。
使各种供暖方式优势互补、相
得益彰，做到科学、可持续节
能减排，尽最大努力尊重人民

群众的采暖权利，做好民生幸
福工作。”霍磊说。

各委员们在讨论会上热
议，从“九大赋能”方面深入讨
论，想民生之所想、急群众之
所急、解群众之所困，努力为
新时代社会主义现代化强市
建设作出新的更大贡献。

分组讨论政府工作报告

政协委员群策群力为淄博发展建言


